

Argentina, sin Créditos por su Insolvencia Económica y Política

Al FMI, su Unica Esperanza, le Pide \$3,800 Millones

BUENOS AIRES, 10 de febrero (AP-AFP).—El ministro de Economía Emilio Mondelli pintó un severo panorama hoy de la solvencia económica de la Argentina, diciendo que no hay más inversión extranjera y que el crédito del país en el extranjero ha quedado destruido.

“Estoy tremendamente preocupado por el destino de la República y por las horas que podríamos tener que vivir si no reaccionamos a tiempo”, dijo Mondelli en una dramática apelación de cooperación al Congreso en un almuerzo con legisladores.

Apeló a un debate inmediato sobre el presupuesto del gobierno que está estancado en el Congreso desde el 3 de diciembre último sin que haya ninguna acción sobre él.

Sobre otros tópicos económicos dijo: “tenemos una ley de inversiones extranjeras que nos ha resguardado sin ninguna duda de todo imperialismo y de toda inversión extraña...ahora, eso sí, inversión no hay ninguna. Nos hemos resguardado suprimiéndola”.

Fuentes económicas dicen que no ha habido inversión extranjera en la Argentina en los últimos 3 años, principalmente por los crecientes problemas económicos del país, la crisis política y la continua violencia, en parte dirigida contra empresas extranjeras.

“Estos hechos nuestros no parecen de un país maduro... han destruido nuestro crédito... nos nos creen más —agregó—, Mondelli, nos han dejado sin crédito en el mundo”.

“Me preguntan por qué no damos más fluidez a las importaciones, pero la verdad es que no tenemos con que pagarlas”, dijo.

Agregó que la única solución era reestablecer la respetabilidad crediticia de la Argentina en el extranjero, pero no explicó cómo.

Ayer, Mondelli solicitó al Fondo Monetario Internacional (FMI) un crédito por 304 millones de dólares (\$3,800 millones). En Washington, se dijo hoy que las posibilidades de giro automático de Argentina sobre el FMI son de 315 millones de dólares.

En todo caso, está claro que el gobierno argentino sólo proyecta utilizar sus facilidades de crédito automáticas, es decir, las que implican un derecho de control del FMI en la política económica y monetaria del país que solicita el crédito.

Con base en las estadísticas oficiales del FMI, las posibilidades de Argentina en ese dominio son actualmente las siguientes:

1) Giros regulares: Argentina puede pedir 159.5 millones de Derechos Especiales de Giro DEG o sea unos 186 millones de dólares. (un DEG equivale a 1.17 dólares aproximadamente).

Argentina puede conseguir más en el dominio de los créditos re-

gulares, pero necesitaría entonces recurrir a cuotas de créditos condicionales, lo que no es aparentemente la intención de Buenos Aires.

2) Financiaciones compensatorias: esas facilidades están reservadas a países que sufren una baja imprevista de sus entradas de exportación.

Argentina puede girar aún 110 millones de DEG en ese concepto de aquí a diciembre de 1976, sea unos 119 millones de dólares.

3) Facilidades petroleras: Argentina utilizó por ahora todas las posibilidades de giro sobre esas facilidades, instauradas para ayudar a los países a afrontar el aumento de los costos de importación de petróleo.

Argentina giró por 7 millones de dólares en diciembre pasado.

Sin embargo, el FMI acaba de renovar los recursos de esas facilidades gracias a contribuciones de 8 países europeos y árabes por un total de 735 millones de dólares.

Es posible que una parte de esa suma no se utilice (la existencia de las facilidades termina en mayo próximo) y que Argentina pueda obtener, por tal razón, un crédito suplementario.

Así pues, las posibilidades de créditos sin condiciones, o casi, ascienden a unos 315 millones de dólares, a los que podría añadirse una suma indeterminada —pero no es seguro— procedente de facilidades petroleras.

BUENOS AIRES, 10 de febrero (AP).—El gobierno devaluó hoy en un 4.9 por ciento el peso con respecto al dólar norteamericano.

Es la tercera devaluación en lo que va del año y la decimosexta en los últimos 14 meses.

Con esta minidevaluación, la paridad del dólar en el mercado financiero se eleva de 65.50 a 68.75 pesos y en el mercado comercial especial de 93.10 a 97.75 pesos.

En el mercado oficial, el dólar se cotizó hoy al mediodía a 230 pesos y en el extraoficial a casi 270.

En febrero del año pasado un dólar costaba 10 pesos.

En Buenos Aires, el gobierno anunció que la Policía Federal se encargará de controlar y juzgar a los “delincuentes económicos” que atenten contra “el salario real de los trabajadores y el presupuesto familiar”.

El decreto gubernamental otorga amplias facultades a la policía, que podrá aplicar “desde multas hasta clausura y detenciones” en negocios que violen los precios establecidos en las normas oficiales.

Serán fiscalizados todos los “empresarios y comerciantes, mayoristas y /o minoristas que infrinjan la ley de abastecimiento, especulando con acciones agiotistas o realizando el ocultamiento de mercaderías”.